

John Kirton durante su visita al Rectorado con M<sup>a</sup> Ángeles Serrano y Manuel Alcántara. | BARROSO

## John Kirton: “España puede convertirse en un modelo de las reformas estructurales”

El mayor experto en el G-20 destaca que el dinamismo que experimentan las exportaciones españolas es una señal de cambio

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca recibió ayer la visita de John Kirton, máximo experto a nivel internacional sobre el G-20, para participar en un seminario de investigación en Ciencia Política en la Facultad de Derecho en el que abordó el papel de este importante grupo formado por las potencias más industrializadas y los países emergentes con el fin de frenar la crisis —España no es miembro oficial aunque se acepta su participación—.

Kirton puso ayer de manifiesto el buen trabajo que el Gobierno español ha llevado a cabo para salir de la crisis económica. “España puede ser vista como ejemplo del éxito de las reformas estructurales”, aseguró el prestigioso investigador internacional y añadió: “Puede convertirse en un modelo a seguir”.

En este sentido, el co-fundador del Grupo de Investigación del G-8 y el G-20 destacó la buena evolución y el dinamismo de las exportaciones en España como una “señal de cambio”.

En cuanto al tema de la corrupción política, John Kirton reconoció que se ha convertido en un área muy destacada dentro del G-20, aunque hasta hace unos años era una cuestión de la

### ASESOR INTERNACIONAL

John Kirton es doctor en Estudios Internacionales por Johns Hopkins University, cofundador y director del grupo de investigación del G-8 y fundador y co-director del grupo de investigación del G-20, ambos con sede en la Escuela Munk de Asuntos Globales de la Universidad de Toronto. Además, es editor de diferentes revistas de análisis internacional y ha trabajado como asesor con el Gobierno de Canadá.

que no se hablaba, por lo que insistió en que se ha producido un gran cambio y ya forma parte de la agenda. Para Kirton la corrupción está “más enquistada” en los contratos de grandes infraestructuras, pero igualmente señaló a la evasión fiscal como uno de los “grandes nichos” de la corrupción. “Es una constante el que grandes multinacionales sitúen su domicilio fiscal en países con una baja presión fiscal, aunque no tengan allí sus negocios”, comentó el experto de la Escuela Munk de Asuntos Glo-

bales de la Universidad de Toronto.

Del mismo modo, abogó por “cortar los subsidios” a los combustibles sólidos y puso como ejemplo su influencia en países como Nigeria, donde además de generar un problema de calentamiento global, supone un problema para la salud de la población, ya que se utiliza para uso doméstico.

**Observatorio.** Ante este panorama, Kirton plantó la necesidad de crear en el seno del G-20 un observatorio que mida las promesas de los políticos, con el fin de haya una “rendición de cuentas”, porque, reconoció, se está convirtiendo en algo cada vez más habitual que los políticos realicen promesas que luego no cumplen.

Para los próximos años, el reto de este grupo internacional es seguir previniendo nuevas crisis financieras y plantear medidas para cumplir los retos del milenio y frenar el cambio climático, según explicó Kirton, que aseguró que el G-20 es “un club de iguales”, en el que mandan todos y recordó el relevante papel del grupo para controlar la crisis financiera del euro y evitar su propagación mundial.



## El C. C. El Tormes acoge el jueves el primer Show Cooking de cocineros salmantinos

Los clientes de El Tormes podrán aprender a preparar y degustar platos diferentes e innovadores en el Primer Show Cooking de Cocineros Salmantinos que se celebrará el próximo jueves, día 20, a las 19,30 horas, en el Centro Comercial. Cuatro de los cocineros más premiados de Salamanca prepararán en la plaza central para todo aquel que quiera participar originales platos como manzana confitada al vacío con vainilla, espuma de foie, frutas rojas y peta – zetas de chocolate, (David Berrocal, de Lili Cook); algodón de azúcar con foie, mango y bacon tostado (Héctor Carabias, restaurante Corriño); piruletas de chocolate y gazpacho con la utilización de nitrógeno líquido (Helio Flores, de “Los Álamos, Peñaranda) y crujiente de ibérico, espuma de queso de cabra y gamba, por Ramiro Gutiérrez (Café Especial Irix, de Santa Marta).



Livia Kohn, en el Máster de Asia Oriental. La profesora de la Universidad de Boston Livia Kohn impartió ayer una clase magistral dentro del Máster en Estudios de Asia Oriental. | GALONGAR



Californianos en Salamanca. El concejal de Cultura y Turismo, Julio López, recibió ayer en el Ayuntamiento de Salamanca a un grupo de 16 alumnos procedentes de California que están estudiando español en Salamanca. | GALONGAR



Perfecto Andrés Ibáñez, en Derecho. Dentro de las fiestas de Derecho, Perfecto Andrés Ibáñez, magistrado emérito del Tribunal Supremo ofreció ayer la conferencia “La situación actual de la justicia en España”. | BARROSO